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Continuare con Coraggio 
Insieme sulla strada giusta 

 
La nostra lista civica si pre senta agli elettori con gli stessi principi etici e morali che 
portarono al positivo risultato elettorale nel 2011. 
 
Da allora non è ca mbiata la m otivazione al nostro impegno che fa riferimento a 
irrinunciabili valori condivisi da persone che, con spi rito di servizio mettono a 
disposizione tempo e capacità a favore del proprio Comune. 
 
Negli ultimi anni il m ondo intero è cambiat o e sta cambiando ad una velocità senza 
pari. Continueremo nel nostr o nuovo modo di fare politica, attenta ai bisogni delle 
persone che abitano il territorio in cui viviamo. 
 
Ora andiamo verso il futuro e siamo qui per dire che ci siamo an cora, con il nostro 
candidato Sindaco ed un nuovo programma. 
 
Le unioni dei Com uni, ancora in iti nere, stanno per essere supera te o integrate dalle 
ventilate fusioni con una ulteriore fase di transizione non certo facile. 
La nostra posizione, non preconcetta, è che non si possono fare scomparire tout-court 
oltre cinquemila piccoli comuni che per buona parte, dopo avere subito per anni forti 
tagli e limitazioni, sono gli unici ad essere vi rtuosi con bilanci in pareggio o in at tivo 
e capaci di garantire servizi e vicinanza delle istituzioni ai cittadini. 
Decisioni come quelle che prevedono la fusione fra Comuni non possono essere prese 
se non prima di averle condivi se pienamente attraverso referendum  con le 
popolazioni interessate. 
 
In questa ottica presentiamo agli elettori il nostro programma basato su alcuni punti  
irrinunciabili: 
- famiglia 
- lavoro e sviluppo economico 
- i giovani, con estrema attenzione ai centri di aggregazione, lavoro e sport  
- anziani 
- nuovo polo scolastico 
- efficentamento energetico 
- lavori pubblici e viabilità  
- agricoltura 
- sicurezza 
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LA SCUOLA 
  
La scuola è un istituto strate gico per la nostra società , oltre ad istruire ha anche il 
compito di formare, educare gli adulti di domani e quindi è il nostro futuro. 
È su questa considerazione e da questa consapevolezza che si ispira la nostra politica. 
Tutte le iniziative e i progetti c he associazioni, enti e privati prop orranno, rivolti ai 
bambini e ai ragazzi, saranno condivisi con la scuola seguendo un filo conduttore che 
permetta di raggiungere gli obiettivi razionalizzando le risorse. 
 
Viaggi d’istruzione. Organizzeremo per gli  alunni e le  famiglie viaggi d'istruzione 
seguendo itinerari culturali in linea con i programmi scolastici. 
Cineforum.  Saranno organizzati in accordo con le attività della scuola pomeridiana.  
 
Collaborazione alla gestione delle attività. Alle scuole di ogni ordine e grado del 
comune di Sogliano verrà assicurata una  attenzione partic olare: dalle puntuali 
manutenzioni, agli strum enti e servizi ri chiesti per raggiungere gli obie ttivi 
nell’ambito dell’apprendimento (Lim, ta blet, internet…). Si renderanno più 
accoglienti e confortevoli gli a mbienti scolastici, dove svolgere anche attività fisica,  
scuola di musica e canto, realizzazione di programmi TV pe r una educazi one 
alimentare partendo dalla scuola primaria di Bivio Montegelli dove già viene attuato 
un progetto similare. 
 
Servizi. Sarà potenziato il servizio pre-scuola e post-scuola necessario alle esigenze 
delle famiglie. 
 
Trasporto scolastico. Continueremo ad assicurare a tutti gli studenti residenti nel 
territorio comunale un puntuale trasporto scolastico. 
 
Diritto allo studio . In risposta alle progettualit à delle scuole, stanzieremo  i 
finanziamenti per il diritto allo studio ai  ragazzi svantaggiati e diversamente abili, 
garantendo ogni att enzione per un loro efficace inseriment o nell’ambito scolastico, 
assegnando educatori di sostegno ed attiva ndo progetti per la di slessia con relativo 
sportello di ascolto. 
 
Refezione scolastica. Nella refezione scolastica si  cercherà di sensibilizzar e i 
bambini al consum o di frutta e verdura nell'ambito della cam pagna per una sana 
alimentazione. 
 
Asili nido. Molto im portante è il servizio di asilo nido che sarà ulteriormen te 
implementato per andare incontro alle esigenze dei genitori che lavorano.  
 
Collaborazioni. Continueremo la collaborazione con il comune di Roncofreddo per 
quanto riguarda la scuola materna di Gu aldo, che accoglie i bam bini di Bivi o 
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Montegelli e Santa Maria e la scuola primar ia di Bivio Montegelli che accoglie i 
bambini di Gualdo. 
 
Il nuovo polo scolastico sta diventando una realtà. La scuola “ P.  Calamandrei” è già 
da ora oggetto di una riqualificazione f unzionale. Nel 2017 è previsto un secondo 
step in cui si realizzerà parte del progetto che si concluderà nel 2018. 
Cinque sono le scuole del com une di Sogliano al Rubicone e cinque devono 
rimanere. Sono tutte indispensab ili per dare un puntuale se rvizio agli studenti e 
un’opportunità di scelta alle famiglie che abitano in un così vasto territorio. 
 
 
I Giovani  
 
I giovani ed i giovanissimi continueranno ad essere al centro della nostra attenzione, 
dando loro non solo speranza, ma la certezza che qualcuno si sta occupando del l oro 
futuro. 
Attiveremo specifiche iniziative che servir anno ad orientare nello studio e nella 
professione, con incontri congiunti con ragazzi e genitori  in cui ogni valido progetto 
presentato potrà trovare attenzione ed incentivi. 
 
-Aggregazione individueremo appositi spazi e luoghi dove i ragazzi possano 
incontrarsi sia per socializzare che per generare idee e progetti. 
Riporteremo la Piazza ad essere luogo e punto di incontro per le fam iglie, con 
iniziative mirate e la collaborazione delle associazioni locali. 
Favoriremo un servizio di  trasporto mirato al fine di favori re la socializzazione dei  
ragazzi del nostro Comune. 
In funzione delle nuove direttive, attiveremo un comitato per il gemellaggio, e con l’ 
impegno di volonta ri,  prom uoveremo gli in contri tra ragazzi dell e città a noi  
gemellate (Sayda e Mezibori ). 
Continueremo le attività del Consiglio Comunale dei giovani  che ha aderito al  
progetto “Concittadini” promosso dalla regione Emilia Romagna. 
Organizzeremo incontri m irati su te mi di a ttualità che possano  sviluppare una 
coscienza civica che aiuti a comprendere la realtà che ci circonda. 
Daremo continuità alle iniziative in essere, tra cui: 
contributi agli studenti per l’ acquisto di libri di testo, per abbonamenti del trasporto 
alle scuole superiori, per le tasse universitarie, per l’ acquisto di attrezzat ura 
informatica, corsi di lingua estera utili per il proprio curriculum, corsi di form azione 
professionale, bonus nuovi nati, centri estivi balneari. 
 
Volontariato e servizi sociali. 
 
Volontariato e servizi sociali sono da sempre in sinergia ed il nostro programma  
in base al principio della sussidiarietà  orizzontale, continuerà questa fattiva 
collaborazione che vede Auser, Croce Rossa e Pro Loco  quali pilastri fondamentali  
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in funzione del sociale, mentre le altre associazioni continueranno ad essere coinvolte 
nelle loro specifiche attività in modo da mettere in collegamento tutte le forze attive e 
di buona volontà del nostro paese. 
Da come viene gestito il welfare si riconosce il grado culturale di una com unità. Sarà 
nostra cura prestare particolare attenzione  alle categorie più fragili sia dal punto di 
vista prettamente economico che per problemi di disagi di ogni genere. Nell’ottica di 
mettere in contatto le gene razioni  apriremo nuovi spazi allo scambio interpersonale 
che già si è istaurato tra i gi ovani e i nonni dell a Casa di Riposo  per anzian i, 
realizzando progetti che li coinvolgano entrambi.   
Continueremo a garantire:  
- l’integrazione della retta  per la casa di riposo ai nostri anziani economicamente 
bisognosi; 
- l’assistenza domiciliare, casa che cura, telesoccorso  con chiamate di controllo  
giornaliere, servizio pasti, trasporti sociali.  
In collaborazione con la cooperativa "Il Cigno" attiveremo il cen tro diurno che 
accoglierà gli anziani con difficoltà di autonomia. 
-Sostituiremo il mezzo di trasporto (ormai obsoleto) in dotazione all'Auser dedicato 
al servizio a favore dei portatori di Handicap. 
-Favoriremo progetti di “sollievo”  per anziani e famigliari, che preved e 
un’informativa domiciliare agli anziani su i servizi a loro dedicati presenti sul 
territorio. 
Anche nel nostro Com une esistono situazioni  di fragilità sociale e di povertà alle 
quali prevediamo di fare fronte con: 
-contributi agli indigenti, concessione prestiti d’onore, tirocini formativi, contributo 
utenze con bando, e per inquilini morosi.  
-attiveremo percorsi per l’inclusione lavorativa e lotta alla povertà per assicurare pari 
opportunità, destinate a persone svantaggiate e soggetti in carico ai servizi. 
-promuoveremo percorsi per l’occupazione co llegandoci a progetti  su lavori 
socialmente utili. 
-interverremo fattivamente su iniziative per la prevenzione del disagio giovanile.  
-manterremo la convezione con l'Ausl per il  CUP e la collaborazione con la Caritas 
Diocesana. 
-attiveremo un servizio di  ambulanza per emergenza/urgenza attrezzata per servizi 
infermieristici di base, d ebitamente localizzata e regolamentata, co n presenza d i 
personale qualificato in sintonia con le direttive degli organismi competenti. 
 
 
Lavori pubblici e Viabilità 
 
Il territorio di Sogliano al  Rubicone, bellissimo, poco an tropizzato, in gran parte 
denso di risorse storiche, paesaggistic he, ambientali e naturali, è com unque di 
difficile gestione dal punto di vista della viabilità e delle infrastrutture. 
Terremo costantemente sotto controllo la rete viaria intervenendo direttamente ed 
avvalendoci della collaborazione di enti esterni per mantenerla efficiente. 
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I lavori pubblici previsti per questo quinquennio verteranno su importanti interventi: 
 
- Polo scolastico  
 Verrà dato seguito e continuità al progetto in itinere, già presentato e condiviso come 
studio di fattibilità. Ogni scuola di ordine e grado del capoluogo verrà riunita in una 
unica ed idonea collocazione con una struttura di avanguardia, dall'aspetto armonioso 
ed in sintonia con l'ambiente circostante. 
 
-Efficientamento energetico di tutto il territorio. 
Realizzeremo un progetto innovativo che partendo dall'efficentamento della pubblica 
illuminazione servirà come base per la diffusione di internet a Banda larga su tutto il 
territorio utilizzando la stessa rete e portando altresì  la connettività ADSL  anche in 
quelle parti del Comune non ancora raggiunte dal servizio. Oltre alla possibilità di 
inserire in punti strategici  spot Wi-fi, tale rete permetterà di mettere a disposizione 
dei veicoli elettrici che in un vicino futuro saremo obbligati ad utilizzare, prese per la 
ricarica degli stessi in modo che il nostro territorio possa essere percorso con la 
sicurezza di non rimanere senza energia. 
 
Delocalizzazione del Magazzino Comunale 
Nell'ottica di una perfetta autonomia del nuovo polo scolastico, verrà delocalizzata la 
sede del magazzino comunale. 
 
Centro Sportivo Capoluogo. In sinergia con il progetto del nuovo polo scolastico 
potenzieremo tutta l'area che verrà riqualificata con nuovi impianti, palestra per  
Fitness, sala corpo libero, rifacimento del campo da tennis, realizzazione di un 
campetto di allenamento, ristrutturazione ed eventuale delocalizzazione della 
tensostruttura. 
E' previsto anche il rifacimento delle tribunette del campo sportivo e del manto 
erboso. 
Realizzazione dell'argine a Ponte Uso, propedeutico alla costruzione degli 
spogliatoi ed alla riqualificazione degli impianti sportivi e del parco giochi,  tra cui il 
campo sportivo. 
Riqualificazione del campo sportivo di Rontagnano. 
 
Arredo Urbano prospiciente la chiesa della frazione di Massamanente. 
Ristrutturazione ex carrozzeria a Bagnolo quale punto di aggregazione per la 
frazione, con contemporaneo adeguamento degli impianti sportivi (campo di calcio a 
sette) 
 
Parcheggio a Savignano di Rigo. 
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Marciapiedi, completamento dei marciapiedi sia nel capoluogo (prolungamento fino 
alla Chiesa di Vignola) che nelle frazioni. 
 
Realizzazione di una area dedicata allo sgambamento dei cani. 
 
Continueremo  nella politica di individuare aree per mini/medi parcheggi attorno ai 
centri storici e porteremo a termine la realizzazione del parcheggio e area camper in 
via Ugo La Malfa. 
 
 
Interverremo quanto prima sul discorso della raccolta differenziata dei rifiuti 
rapportandoci con il gestore per l'implementazione di appositi contenitori. Facendo 
seguito ad analisi già effettuate ci rivolgeremo ai cittadini con apposite campagne di 
sensibilizzazione che permettano di indirizzare l'attenzione di tutti verso la riduzione 
dei rifiuti e della assoluta necessità di differenziarli in modo da potere portare a 
recupero la quasi totalità degli stessi. 
  
 
Collegamento intervallivo: come noto la viabilità che attraversa il nostro Comune 
non permette un collegamento diretto fra il Fiume Savio ed il fiume Marecchia. Sarà 
nostra cura intervenire ai vari livelli politici ed amministrativi per verificare la 
fattibilità di tale intervento. 
 
Particolare attenzione sarà dedicata alle necessità contingenti delle frazioni. 
 
La sicurezza. In un m omento in cui l a sicurezza è un problema ed argom ento 
particolarmente sentito da tutti i cittadini, in colla borazione con le forze dell' ordine, 
cercheremo in ogni modo di attivarci per rendere più sicuro il nostro territorio.  
In particolare, sfrutteremo il collegament o attraverso la nuova rete della pubblica 
illuminazione che perm etterà l'installazione di telecamere ad alta definiz ione che 
così potranno essere posizionate in ogni parte del nostro Comune con ottimo risultato 
e limitato investimento. 
Daremo seguito ad un servizio di vigilanza attraverso agenzia privata.  
 
Diffonderemo le modalità e potenzialità della ap plicazione "Zello" ormai attiva in  
vari comuni del Rubicone.  
Continueremo ad erogare il contributo  per la sicurezza sugli  impianti di allarme, 
infissi blindati, inferiate ed altri impianti e dispositivi anti intrusione. 
 
 
La Casa  
Consideriamo la prima casa un bene pri mario, di per se non produtti vo di reddito e 
quindi non deve essere soggetto a tassazioni di nessun genere. 
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In un momento di accentuamento della crisi generale è il caso di seguire le dinamiche 
di mercato e le nuove necessità delle famiglie e in considerazione di ciò 
aumenteremo la percentuale  del contributo per l'acqui sto o costruz ione della 
prima casa dal  5 al 10%  ri vedendo anche le fasce più basse di reddito e le 
premialità.  
 
Continueremo a concedere contributi per l' adeguamento energetico e la 
riqualificazione urbana dei centri storici.  
 
Punteremo anche ad incentivare la costru zione di edifici energicament e 
autosufficienti secondo la normativa Europea.  
 
Appena verrà approvato il R UE, attraverso il POC ( Pia no Operativo Comunale ) 
cercheremo di individuare tutte le possib ilità che questo strume nto urbanistico ci 
permette perseguendo l' obiettivo di ottenere uno sviluppo equilibrato di tutto il 
territorio. 
 
-Agricoltura 
 
Sogliano  ha una superficie di circa 94 km q interamente collinare. L’agricoltura è 
sempre stata un pilastro dell ’economia del comune  in t ermini occupazionali, 
economici e sociali; per Sogliano rappresenta il settore primario. 
In considerazione della crisi che attraversa  il settore, proporrem o misure incisive a 
sostegno del com parto agricolo perché la  qualità e la specific ità delle produzioni 
locali sono nostro patrimonio. 
  
Ci attiveremo per indivi duare e depositare un marchio che raggruppi  i prodott i 
agricoli di Sogliano in accordo con i produttori. 
Incrementeremo la collaborazione tra ente pubblico,  consulta agricola, associazioni 
di categoria ed imprenditori allo scopo di  disegnare una nuova politica agricola per i 
coltivatori di Sogliano. Si tratta di coniuga re le esigenze degli im prenditori agricoli 
con quelle dell’ambiente e del turismo sostenibile.  Abbiamo un territorio stupendo e 
delle eccellenze uniche, dobbiamo “saperle vendere”.   
Al fine di agevolare il ricorso al credito alle imprese agricole verrà sottoscritta 
un’apposita convenzione con Agrifidi.  
Per aumentare la sicurezza n ell’ambiente di lavoro prevedi amo finanziamenti per 
incentivare  la messa in sicure zza delle trattrici e di tu tti i mezzi agricoli;  per 
coniugare le esigenze degli agricoltori  con quelle dell’am biente favoriremo 
l’acquisto dei serbatoi  per lo stoccaggio del  carburante e degli oli  esausti. 
Riconoscendo il ruolo importante  della zootecnia sarà mantenuto l’aiuto economico 
per lo smaltimento delle carcasse animali.  
Sarà mantenuta la contribuzione  per la salvaguardia del territorio.  
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Continueremo l'affidamento alle im prese agricole dei servizi di salvaguardia e 
bonifica del territori o. E' indispensabile promuovere iniziative affinché chi abita  
questi luoghi sia incentivato a renderli sempre più sicuri e fruibili. 
 
-Ambiente e patrimonio naturale. 
 
Il Patrimonio naturale rappres enta la vera ricchezza del nostro territ orio,  che deve 
essere opportunamente tutelato e promosso anche a fini turistici. 
Questo significa attivare forme di finanziamento che incentivino specifiche attività 
ricettive ed enogastronomiche che in sinergia  con le produzioni agricole di nicchia, 
possano rendere Sogliano meta di quanti c ercano luoghi diversi da quelli frequentati 
dal turismo di massa. 
Proseguiremo le riqualificazioni delle vallate  dei fium i Rubicone ed Uso e 
porteremo a compi mento un progetto che prevede la ri apertura di tutti i vecchi 
sentieri con l'individuazione di nuovi percor si escursionistici per trekki ng, Mountain 
Bike e gite a cavallo. C opriremo tutto il territorio c on la riscopert a di vecchie 
miniere, sorgenti, vallate e calanchi di notevole inte resse scientifico per quanto 
riguarda la fauna la flora e le essenze rare. 
Lavoreremo in stretta connessione con gli agricoltori, che potranno così far conoscere 
i loro prodotti. 
In questa ottica di utilizzo del territorio in chiave turistico/agreste, ci attiverem o per 
veicolare al meglio un m essaggio ecologico che faccia appello alla correttezza di chi  
percorre i nostri luoghi affinché vengano mantenuti puliti  e piacevoli da visitare . 
In funzione di que sto prevediamo di posizionare in punt i strategici, contenitori 
specifici ad uso dei ciclisti.  
 
- Economia ed occupazione. 
 
In un m omento in cui l' economia nazionale ed internazionale non danno ancora 
segnali decisi di miglioramento e consolidamento, attualmente la Sogliano Ambiente 
rappresenta uno degli assi portanti dell'  economica del nostro Com une. Sarà nostra 
cura mantenere la massima collaborazione continuando a considerarla patrimonio di 
tutti i cittadini. 
 Al momento attuale sarebbe im possibile uscire dalla realt à e considerare la 
possibilità di fare arrivare a Sogliano im prenditori che possano dare occupazio ne a 
centinaia di persone. 
Il nostro obiettivo è quello di attirare micro imprese sul territorio, aumentando gli 
incentivi già esistenti per le attività di nuova costituzione. 
Per quanto riguarda le attività già consolidate, cercheremo sinergie con le 
associazioni di categoria affinché si possa arrivare a  progetti reali. 
L'amministrazione sarà così in grado di  collaborare fattivamente con ogni singola 
categoria per arrivare ad ac cedere a finanziamenti Europe i, a fronte di progetti re ali 
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degli imprenditori, coordinati dalle a ssociazioni, dal Comune e dai centri di 
assistenza tecnica. Occorre fare squadra in cui ognuno fa la sua parte. 
Manterremo al mi nimo la pressione fiscale  territoriale, co mpresa l' addizionale 
comunale che ancora non verrà  applicata a nessun cittadino e sarà già in partenza un 
motore propulsivo a chi esercita un' attività sul territorio. 
Nell'ottica che vede il turism o quale im portante elemento dell'  economia locale 
cercheremo di spingere le eccellenze del terr itorio attraverso la individuazione di una 
"antenna sensibile"  che possa diventare un punto di riferim ento per i  prodotti delle 
nostre valli.  
Con la realizzazione di vetrine reali e vi rtuali porteremo il nostro territorio e le su e 
eccellenze ad essere conosciute ed apprezzate in un ambito molto più vasto 
 
 
CULTURA TURISMO e DECENTRAMENTO  
  
Cultura, turismo e decentramento  influiscono in m aniera preponderante sul 
welfare del territorio. 
È la qualità delle rela zioni fra le pers one il fattore dominante per misurare la 
felicità di un popolo.  
 
La scelta strategica è quella di creare una si nergia fra le co mponenti attive, privati e 
associazioni riunite in una specie di Cons ulta turistico cultu rale, che per metta 
attraverso incontri mirati con le parti in cau sa, di comprendere i bisogni e sfruttare al 
meglio le intuizioni verso un comune obiettivo. 
 
Stiamo già cogliendo i segni  di grandi cam biamenti per i l futuro e la nost ra nuova 
sfida si giocherà nel cercare di m antenere la nostra identità senza perdere le 
possibilità di adire ai finanziamenti da parte dell’Europa e degli enti preposti.  
 
Ci stiamo avviando verso nuove frontiere de lla cultura e del turi smo in particolare e 
siamo pronti a lavorare secondo rinnovati parametri. Ci muoveremo nella direzione di 
aumentare la visibili tà del nostro Com une attraverso le iniziative e la creatività dei 
suoi abitanti per creare quella  nuova frontiera di “cultura per tutti”, che perm ette ad 
una comunità di distinguersi ed elevarsi. 
 

1) Manterremo ed implementeremo le iniziative perseguite nel passato 
quinquennio puntando sul formaggio di fossa, il Rubicone, i Malatesta, i 
nostri musei e Leonardo da Vinci per mantenere alto il brand del nostro 
territorio gestendo al meglio l' "Azienda cultura". 

2) Percorso Pascoliano creeremo un nuovo agibile percorso intorno al convento 
delle suore partendo dalla ghiacciaia fino a risalire in piazza attraverso via 
Pascoli.  
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3) Museo delle Miniere, verrà allestito con l’apertura al pubblico della grotta 
ipogea che si snoda sotto Palazzo Nardini fino a Via Ghiacciaia e diverrà così 
parte integrante del circuito delle grotte fra Palazzo della Cultura e la riaperta 
Antica Ghiacciaia.  
 

4) Tutto Sogliano a portata di mano, si attiverà su tutto il territorio un progetto 
volto alla comunicazione turistica attraverso segnaletica tradizionale e innovativi 
Totem multimediali posti sulle direttrici che dal Savio, dall’ Uso e dal Rubicone 
rappresentano le porte di ingresso nel nostro comune.  
 

5) Recupero del “Luogo dell’Apparizione” a Montepetra Bassa sul filone dei 
“Cammini della Fede” con progetti a largo respiro che interagiscano col 
“Cammino di S. Vicinio” e con la sentieristica  locale fin verso Montepetra Alta 
e Savignano di Rigo. 

 
6) Centro Internazionale Per la Pace, vedrà la sua sede in Casa Sambi e 

rappresenterà un faro di cultura e memoria a livello internazionale per questo 
grande nostro concittadino.  
 

7) Comunicazione multimediale, attivazione di un servizio innovativo e gratuito 
attraverso Mail o Sms per favorire la comunicazione con tutti i cittadini, in 
completa trasparenza, utilissimo in un territorio vasto come il nostro. 

 
8) Biblioteca, delocalizzazione col  trasferimento nei locali che saranno resi fruibili 

al momento del trasferimento della scuola Pascoli nel nuovo plesso. 
 
9) Ludoteca, nei piani inferiori della scuola Pascoli con un locale dedicato alle 

attività della vicina casa di riposo in piena sintonia fra giovani e anziani che sono 
le categorie più bisognose di attenzione in questi difficili momenti. 

 
10) Cinema estivo nelle frazioni e nel centro storico. Progetto innovativo. 
 
11) Prestito librario itinerante, in tutte le frazioni dove sia possibile effettuare 

una simile iniziativa con un ritorno in termini di fruizione del servizio. 
 
12)  Ufficio turistico, sarà potenziato e  opportunamente supportato. È essenziale  

 per il nostro messaggio all’esterno. 
 
13) Associazioni. Si tratta di una risorsa umana preziosa ed insostituibile che 

richiede una adeguata gerenza e coordinamento. Sarà messa allo studio una 
regolamentazione al passo coi tempi e con le nuove direttive nazionali.  

 
14) Leonardo e la Romagna. Abbiamo già il museo, le concavità e da ultimo il 

monumentale “Uomo Vitruviano”. Faremo di Sogliano un punto di riferimento 
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nazionale per gli studi Leonardeschi ed un ulteriore polo di attrazione per il 
nostro territorio. 

 
15) Consigli di frazione miglioreremo la preziosa collaborazione con i consigli di 

frazione che si sono dimostrati insostituibili interlocutori. 
 
16) Istituzioni scolastiche. Continueremo e implementeremo la collaborazione su 

iniziative mirate come il coro di Sogliano,  la rassegna teatrale e quanto sarà 
possibile mettere in progettazione tenendo in considerazione tutte le tematiche. 
 

17) Domus  Romana di Montefrizzolo. Perseguiremo la possibilità di recuperare  
la  Domus che può diventare un prezioso traino di attrazione turistico culturale e 
turistica per la valle dell' Uso.  

 
 
Sogliano si sta avviando a divenire “La Città della Cultura”, una enclave unica 

nell’entroterra dell’Alto Rubicone. Si tratta di una materia duttile ed elastica che   
permette di non rimaner e arroccati su inamovibili programmi. Un punto di 
riferimento fisso rimarrà: terremo in consideraz ione prima di tutto le 
proposte della nostra gente, ragazzi, scuole, associazioni, volontari, frazioni, 
perché il coinvolgimento nelle attività di  una comunità è il miglior antidoto 
alla solitudine. 

 
Sogliano e lo Sport 

"Con sport si intende qualsiasi forma di attività fisica che, attraverso partecipazioni 
organizzate o casuali, miri ad esprimere o migliorare la forma fisica e il benessere, 
costruendo relazioni o ottenendo risultati nelle competizioni a tutti i livelli". 
(Carta Europea dello sport 2001). 
 
Considerando il movimento la miglior cura che in natura esiste per il miglioramento 
della vita, proponiamo un nuovo modo di interpretare lo sport... 

Da studi fatti, emerge che il binomio sport e ambiente sia la miglior soluzione per il 
raggiungimento di un ottimo benessere psicofisico. 

Condividiamo questa filosofia di vita e cercheremo di perseguirla attraverso le nostre 
iniziative. 

Sport e Natura 
Riqualificazione di tutti i nostri parchi giochi, combinando area gioco per bambini 
con uno spazio riservato all' installazione di attrezzature per allenamento a corpo 
libero. 
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Allestimento di percorsi vita/benessere  con installazione di area pic-nic. 
Incentivare la creazione per iniziative private di nuovi parchi a tema, stile SKY 
PARK. 
  
Sport e Socializzazione 
creazione di punti di ritrovo per ragazzi nei quali realizzare strutture per la pratica dei 
“famosi” sport da strada, pista per SKATE, ROLLERBLADE, MINI CAMPO DA 
BASKET, PISTA PER BICICLETTE PUMP TRAKE, MINI GOLF. 

Sport e Bambini 
promozione dello sport nelle scuole con l' ausilio di personaggi sportivi di fama 
nazionale. 
 
Sport e Alimentazione 
creazione di un tavolo periodico sulla corretta alimentazione chiedendo la presenza di 
esperti nutrizionisti. 
 
Attraverso la collaborazione con tutte le associazioni del territorio, 
continueremo ed implementeremo le attività in essere a favore di tutte le fasce di 
età cercando sempre di migliorare l' offerta ai nostri cittadini con nuove 
proposte innovative e al passo coi tempi. 
 
Crediamo fermamente nello sport come attività di aggregazione indispensabile 
specialmente nei momenti storici come quello che stiamo vivendo e metteremo tutto 
il nostro impegno affinché bambini, giovani e anziani possano usufruirne sul nostro 
territorio. 
 
La nostra lista civica si pone a servizio di tutta la comunità mettendo come base di  
ogni sua azione il bene dell' uomo, andiamo verso il futuro con il nostro candidato 
sindaco ed il nuovo programma che non è scritto  sulla sabbia, non si ba sa su sogni o 
promesse irrealizzabili ma è un realistico progetto am ministrativo che segue una 
altrettanto realistica strategia. 
La prossima legislatura sarà basilare pe r raggiungere risultati per i quali sono stati 
gettati semi negli anni appena trascorsi. 
..... continuare perchè tutto quello fatto in cinque anni non vada perduto ..... 
Un uomo libero ed una squadra di donne e uomini  liberi che non devono rendere 
conto a nessuno se non ai cittadini soglianesi. 
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